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                                                                                                                                                                      Resumé 

Modélisation numérique d’un microactionneur  composé d’un alliage de matériaux polymère et magnétique  
 

RESUME 
 
Le sujet de ce mémoire se situe dans le domaine de la microfluidique, qui nécessite souvent 

l’écoulement d’infime quantité de liquide de taille inférieure à la dizaine de microns de litres 

ou des gouttes de solution biologique.  
 
La course vers des systèmes rapides (quelques minutes),  sensibles (très faibles concentrations) 

et portables, conduit à l’ère de la miniaturisation. Le remplacement de nos laboratoires 

biologiques par des microsystèmes automatisés, de taille ne dépassant pas quelques 

centimètres (Lab-on-chip, ou labo puce), est déjà une réalité.  
 
D’habitude, avant de mettre sur marché ces dispositifs, nous devrions passer par des séries de 

mesures expérimentales très longues et plus coûteuses par la fabrication de prototypes. Il 

devient donc indispensable, de les concevoir et de les optimiser par des outils  moins coûteux 

tels les méthodes numériques. L’approche numérique est complémentaire à l’expérience, 

puisqu’elle la rend plus ciblée et plus directe mais  elle ne peut en aucun cas se substituer 

totalement à cette dernière.  
 
C’est dans ce contexte que vient notre contribution dans la démarche générale de modélisation 

et de simulation des microactionneurs électromagnétique, formés d’alliage polymere-

Permalloy que nous avons développé, basée sur la Méthode des Éléments Finis (MEF). La 

modélisation numérique effectuée dans ce mémoire est basée sur l’outil ANSYS®.  
 
Mots clés: Polymère, Permalloy, microsystèmes, microactionneur électromagnétique, 
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ABSTRACT 
 

The aim of this these, is deals with the microfluidic field, which most of the time requires 

the flooding of tiny quantities of liquid inferior in size to microns or to splits of biological solution. 

 
 Racing towards rapid and quick systems, sensible as well as holdable takes us to the era of 

miniaturization. The replacement of our biologic laboratories by automatised microsystems, for 

which the size is no more than few centimeters (lab-on-chip), is already a reality. 
 

Before putting on the market these devices, we’re accustomed to passing though a series of 

very long and costly experimental measures, by producing samples (prototypes). Indeed, conception 

and optimization of these items with less coasting and cheaper tools is indispensable use of 

numerical system. Numeric approach is complementary to the experiment, because it makes our 

achievement straight ahead, but cannot in any way totally substitute to experimentation. 
 

It is in this context that our contribution to the general way of the modelisation and 

simulation of electromagnetic microactuators made of Polymer-Permalloy alliage developed in this 

study and based on the finite element method (F.E.M). The amelioration brought in this work, had 

been operated by the use of ANSYS. 

 

Keywords:: Polymer, Permalloy, electromagnetic, micro actuator. 
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